



AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En provincias, un mes..... 1 Pts.

RÉDACCION Y ADMINISTRACIÓN,
TRINIDAD, 5.

No se publica los días festivos.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales.
No se devuelven los originales.

Nº 35

NOTAS DEL DÍA

Insistiendo.

Hoy celebramos en esta población el mercado extraordinario de la semana, que en las localidades eminentemente agrícolas como la nuestra, tienen gran importancia.

Lejos de procurar el sostenimiento y desarrollo de dichos mercados que sirven de vehículo entre el comercio y la industria oriolanos y los pueblos de la comarca, los dejamos abandonados á su propio esfuerzo, á su vida natural sin darle algún nuevo aliento, algo que los vigorice y los haga entrar en otro periodo de vida.

En los pueblos circunvecinos van poco á poco estableciéndose mercados que, indudablemente, restan concurrencia al nuestro. El comercio se extiende á toda prisa. Hacen bien los pueblos.

Nada de eso nos perjudicaría, antes bien, redundaría en favor de Orihuela si entre ésta y aquellos hubiesen fáciles medios de comunicación, buenos caminos vecinales. Las lluvias últimas han puesto la barrera final al tránsito, dejándolos en un estado tan lamentable, que es una temeridad aventurarse por ellos.

La exportación de nuestros frutos, hoy tan desarrollada, encuentra una dificultad en los caminos por lo penoso que suele

ser el carreo desde los huertos al almacén ó á la estación.

Cierto que el arreglo de dichas vías no es cosa de poca monta en cuanto se refiere al dinero que se necesita, y sería poco menos que imposible si se pretendiera que el municipio hiciese la mejora. Bien puede ayudar éste; pero los propietarios interesados, siquiera por una vez y oyendo sólo la voz de su cariño á la Patria chica ya que no la de sus intereses propios, procuraran ponerse de acuerdo y ver la forma como ha de conseguirse el beneficio que se desea.

Interesa mucho, no sólo á Orihuela, sino á la Comarca entera el inmediato arreglo de los caminos vecinales.

—Aprenderemos al fin á mirar las cosas bajo el punto de vista más práctico y conveniente para nuestra tierra?

Después que podamos disponer de excelentes caminos, entonces, ya se puede pensar en algo que dé impulso á nuestros mercados, algunos suficientes más, algo de lo que nos enseñan otros pueblos menos rutinarios.

COSMOMANIA

RELOJ DE FLORES

De un floricultor argentino es el siguiente horario:

MAÑANA.—La «salsifí» me dice, al abrir sus flores, que son las cuatro de la

mañana; las «cerepidas», que son las cinco; la «escorzonera», que son las seis. Cuando «nénúfar» entrega al día sus corolas, dice al hombre que son las siete. Cuando hace la misma operación la «achicoria silvestre», cuenta que son las ocho; la «velosilla», que son las nueve; la «sabina roja», que son las diez; la «cabellera de reina», que son las once, y estoy seguro de que que dan las doce cuando, dando una mirada por mi alrededor, veo abiertas el mayor número de flores.

TARDE.—Al cerrarse el «clavel prolífico» me dice que da la una de la tarde; cuando se recoge la «pulmonaria» afirmo que dan las dos, y las tres cuando esconde sus corolas la «maravilla de los campos». La «oreja de ratón» ordinaria se cierra á las cuatro; la «saboyarda» á las cinco; á las seis empieza á abrir sus flores «Diego de noche» y á las siete termina tan hermosa operación. A dicha hora cenamos los buenos jardineros, acostándose después para levantarse cuando la «salsifí» nos dice que son las cuatro.

—Aprended, hombres, aprended de las flores á reglamentar vuestra efímera vida en este valle de lágrimas!

CRÓNICAS MADRILEÑAS

Visión rápida de un día de lluvia

En la puerta del Sol el huracán, violento, arrastra el polvo, nos arrebata los sombreros y arremolina los vestidos de las mujeres que despavoridas huyen.

Las nubes hinchadas, amenazadoras, cierran el cielo y de pronto unas gotas enormes de agua, caen afanasas y sonoras manchando el suelo de puntos negros rápidos y brillantes.

El gentío sorprendido se gua-

rece en las tiendas, se apretuja en los portales, asalta los coches e inundá los tranyas.

A la carrera pasan las señoritas que atolondradas rien. Unas viejas y obesas señoras muestran la media blanca y la liga roja. Un sacerdote la sotana remangada huye abriendo un colosal paraguas ceniciente.

Hay en toda la plaza un desenvelto remolino de pánico y de huida.

El tranvía se asalta. En su techo resuena la lluvia bronca y por sus canalones caen los chorros con ruido impetuoso.

Todo atestado el tranvía parte. Vamos estrechos, en piña agobiadora. Ruido, el vehículo, se desliza sagaz por un carril y alzamos nuestras bocas con ansia de coger para nuestros pulmones esa emanación fresca y refrigerante de la lluvia.

A veces huyentes, la mano en el sombrero unos muchachos corren calle arriba y los caballos de los simones bajo la lluvia pifan frenéticos.

De un salto descendemos. Á una carrera loca, cruzamos la calle. Vamos chapeteando, salticandonos. En los portales la gente se chancea y nos sahiere y las gotas de agua pertinaces dan en la copa de nuestro hongo con ruido seco.

En el portal de nuestra casa penetramos ansiosos.

Arrastramos los pies por la

alfombrilla con cierta rabia y la portera nuestra apreciada amiga la señora Casiana nos dice irónica:

—¡Cielos que modo de llover!
Y cerca del humbral exclama:
—¡Anda con Dios!

La lluvia impetuosa sigue cayendo y un olor acre, de tierra húmeda lo invade todo.

Luis Antón del Olmet.

Sobre la plaza de toros

....Lentamente, muy despacio para nuestros deseos va elevándose el edificio que más luego será circo taurino en esta ciudad.

Allí hay muy pocos obreros trabajando, tantos como puede permitir el dinero de que se dispone. Los accionistas pagan puntualmente, con el tesón del que está dispuesto á terminar una obra beneficiosa. Plaza de toros habrá por fin; en ello tienen empeño muchos hombres, hombres de valía y de palabra. Ahora lo que no podrá ser es que veamos en ella la fiesta nacional este año por la feria. Es pronto.

¡Esperemos otra feria desanimada, sin vida, sin forasteros!

¿No es esto una verdadera lástima?

¡Como hemos de quejarnos esos días de la falta de alicientes!

Y todo ¿por qué? Porque ahora que faltan tres meses; tres siglos para una voluntad!! ¡una eternidad!! Que falta: ¿dinero?

Grave, gravísimo es el tropiezo; pero nosotros nos atreveríamos á proponer nuevamente un toque de clarín á los accionistas, un tanteo, una llamada á asamblea, generala si es preciso.

¿No es bueno este medio? Pues á pensar otro! En la Junta Directiva no faltan los hombres activos, estudiados y que sepan hacer convinaciones con los números.

La idea que expuso el Sr. Escudero Zapata, publicada por «La Nueva Era» y reproducida por nosotros también merece que se estudie.

Se acercan los días de la feria, los días en que hemos de sentir la ausencia de fiestas que la animen. El caso es inaugurar el circo en el presente año, en Agosto, el dia 15; el dia que todos te-

niamos pensado, para cuando nos habíamos hechos las primeras ilusiones.

¡Arriba esos ánimos!!

POLITIQUEO

Como ya anticipamos á nuestros lectores, el Sr. Moret ha aprobado por medio de una carta dirigida á D. Luis Barcala, los comités del partido organizados por este, secundado por el Sr. Burunda.

He aquí la carta:

Madrid 7 de Mayo de 1907.

Sr. D. Luis Barcala.

Mi distinguido amigo: He tenido el gusto de recibir su carta y con ella las actas de constitución de los Comités liberales del distrito de Orihuela.

Me ha satisfecho mucho que, persona de las condiciones excepcionales de Vd., se ponga á la cabeza del movimiento liberal iniciado en el referido distrito, y yo espero que Vd. con sus grandes iniciativas y con su amor probado á nuestro partido, sabrá fomentar y desarrollar cada día más, en aquella Región, las ideas que sustentamos. Así pues, tengo el gusto de comunicarle que apruebo la constitución de todos los comités cuyas actas se sirve acompañarme y que los reconozco desde hoy, como la única representación del partido liberal en el distrito de Orihuela, y que por conducto de Vd. tendré el gusto de entenderme con todos ellos.

Con este motivo se reitera de usted afmo. amigo s. s. q. b.s.m.
—S. Moret.

Carecen en absoluto de fundamento los rumores que daban como separado del partido moretista á nuestro particular amigo el concejal electo D. José M. Giménez.

Este sigue en su puesto, á las órdenes de su jefe local D. Alvaro García de Burunda.

Quedan desmentidos pues los referidos rumores.

De modo que los moretistas van á contar con un puesto en el Ayuntamiento.

Que comparando con la vida eterna es un átomo.

Aunque muchos suponen que no les estorbará en su día á los moretistas ese puestecito.

Puede asegurarse también el triunfo de nuestro amigo D. Joaquín Cartagena. Este luchó en Dominicos.

Por tanto se ha quedado fuera D. Antonio Riquelme, que luchaba encasillado por el mismo distrito.

Esperemos á Noviembre.

Las dos fracciones conservadoras que se disputaban la supremacía del poder en Callaos de Segura, parece ser, que han venido á un acuerdo repartiendo los puestos vacantes en el concejo municipal como buenos amigos y excelentes correligionarios.

En el Ayuntamiento de Callosa han entrado jóvenes de muchos alientos y de los que puede esperarse mucho.

Que siga la armonía.

Nuestro querido amigo el señor Cartagena no presentó su candidatura en las pasadas elecciones municipales con el carácter de integrista como supone un apreciable colega local.

Así nos lo aseguran personas que se precian de bien enteradas.

Honra á los tuyos....

¡Oh pueblo! Si quieras perpetuar tus glorias y ser grande honra á tus hijos que lo increcen.

Nosotros hemos admirado muchas veces el patriotismo de nuestros vecinos los murcianos, cuyos hijos que fueron buenos artistas, buenos políticos, buenos escritores ó buenos guerreros viven sus nombres ó sus figuras grabadas en piedras para recuerdo y admiración de generaciones futuras.

El domingo último, en la fachada de la casa donde murió, se descubrió un mármol á la memoria del ilustre murciano, jefe que fué del partido liberal en aquella localidad, D. José Esteve.

Para que comentarios! Estos

actos de los pueblos ellos sólos se alaban.

Orihuela, nuestra antigua ciudad, también tuvo y tiene hombres que brillaron en la Ciencia, en las Letras, en el Arte y en la Guerra,

Pocas estatuas, pocas lápidas existen que recuerden al forastero, que aviven el patriotismo de nuestras clases populares, conservando los nombres de los oriolanos ilustres.

Hace mucho tiempo que en un periódico local, si la memoria no nos engaña, escribió D. Alfonso Ayarra quejándose de que en Orihuela no existiese el nombre de una calle que nos recordaría la heroica hazaña de Teodomiro, que no hubiésemos perpetuado otros nombres.

Ahora venimos pidiendo nosotros que se le ponga á una calle de Orihuela el nombre del ilustre artista, paisano nuestro, Joaquín Agrasot.

¿Tanto cuesta este tributo de honor á un oriolano que lo merece?

Los pueblos, repetimos, que honran á sus hijos se honran así mismos.

Nuevamente echamos al viento esta petición justísima.

¿Será recogida por quienes pueden y deben recogerla.

NUEVO PRINCIPE

Velada

Esta noche, para festejar el nacimiento del príncipe de Asturias, habrá una velada musical en la plaza de la Constitución á cargo de la banda municipal que dirige nuestro amigo D. Saturnino Cebrián.

Fuegos artificiales

Terminada la velada musical se disparará un magnífico árbol de fuegos artificiales que ha sido encargado al inteligente y aplaudido pirotécnico D. Joaquín Cánovas.

Los fuegos artificiales tendrán lugar también en la plaza de la Constitución, frente á las Casas Consistoriales.

La fiesta promete verse muy animada.

Colgaduras

Hoy también lucen colgaduras y ondea la bandera nacional

en los edificios que ocupan la Cárcel, Ayuntamiento, Comandancia militar, escuelas públicas y otros.

Invitación

El Alcalde Sr. Escudero Zapata ha ordenado circular una atenta invitación á las familias más distinguidas de Orihuela para que asistan esta noche á los salones del Ayuntamiento.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA**Concurso de ascenso de 1907**

Ya se ha anunciado el concurso de las escuelas pertenecientes á este Rectorado, comprendiendo las siguientes:

Provincia de Albacete.—La superior de niñas de Alcaráz, con 1350 pesetas de sueldo; Villarrobledo, Múnera y Yeste, elementales, con 1.100.

De párvidos: Albacete (auxiliaria) con 1.100.

Provincia de Alicante.—De niñas: Concentaina, superior, con 1.350; Alcoy, Elche y Orihuela, elementales, con 1650; Crevillente, elemental, con 1650; Crevilente, elemental, con 1375; Albatera, Bañera, Biar y Jávea, elementales, con 1.100.

De niñas: Alicante, elemental, con 2000; Orihuela, elemental, con 1650; Crevillente, Monóvar y Villena, elementales, con 1375; Altea, Muchamiel y San Vicente, elementales, con 1.100.

De párvidos: Alcoy, con 1650.

Provincia de Valencia.—De niñas: Valencia, auxiliaria de la graduada con 1650, y elemental con 2000; Ademuz Canals, elementales, con 1.100.

De niñas: Sueca y Carcagente, elementales, con 1375; Ademuz, elemental, con 1.100; de párvidos, Sagunto, con 1.100.

Provincia de Murcia.—De niñas: Murcia, dos auxiliarías de las graduadas con 1375; Santomera y Jumilla, elementales, con 1375; Bullas, Beal (Cartagena), Abarán, Pozo Estrecho (Cartagena), elementales, con 1.100; Murcia, auxiliaria de Casa de Misericordia, con 1.100.

De niñas: Lorca, elemental, con 1.650; Jumilla, dos elementales, con 1375; Abanilla, Fuen-

te-álamo y Mula, elementales, con 1.100.

Este concurso apareció en la «Gaceta» del dia 3 del actual.

NOTICIAS

Se halla en esta el Exmo. Sr. don José Echevarría, marqués de Arneva. Bien venido.

Hemos tenido el gusto de saludar á muchos amigos de Callosa de Segura, entre ellos á D. Antonio Marco Cutilla, digno alcalde de la misma.

Tambien hemos estrechado la mano de D. José Lucas, de Cox.

En nuestro coliseo donde con tanto éxito viene exhibiéndose un cinematógrafo, se anuncia el debut de los célebres excéntricos musicales Los Pipos.

Hemos recibido por correo interior una carta que firma Pedro Jover en la que se nos denuncian ciertos abusos cometidos por el encargado de la romana del yeso, un tal Poca Ropa.

Como el escrito aludido puede considerarse anónimo, porque no conocemos al denunciante, no tomaremos en consideración sus afirmaciones hasta tanto que se presente en esta redacción y ratifique personalmente sus acusaciones contra el encargado de la romana del yeso.

De ese modo puede estar seguro que se hará justicia.

El anónimo no es el medio más práctico para pedirla.

Con regular concurrencia se ha verificado hoy el mercado extraordinario de la semana.

Se han hecho buen número de transacciones.

El tiempo, á ratos, amerazaba lluvia.

Se encuentran muy adelantados los trabajos para la construcción de la carretera que ha de unir á Orihuela con Almoradí. Esta mejora es importantísima para ambos pueblos.

Conviene que los vecinos y propietarios faciliten todos los medios que les corresponden para que muy pronto podamos utilizar los beneficios de tan necesaria vía de comunicación.

Mañana á las doce de la noche, termina el plazo para la admisión de matrículas y derechos de exámenes

en los centros docentes de Estado.

Se anuncia oposiciones para el ingreso en el cuerpo de veterinarios militares.

Dentro de breves días quedará abierto al público un bien montado establecimiento de novedades en la calle Mayor.

Su dueño don José Ortiz, es muy conocido en esta ciudad, por lo que le auguramos mucha suerte.

INFORMACIÓN ESPECIAL**ALCANCE****La apertura de las Cortes.**

Con gran solemnidad se verificó ayer la apertura de las Cortes á una nueva legislatura.

Asistió al acto el Rey con brillante séquito.

Comisiones nombradas por ambas Cámaras recibieron á don Alfonso XIII y á la familia Real en la puerta del Senado.

Después del ceremonial de rúbrica, el Rey leyó un mensaje en el que dió cuenta del nacimiento del futuro heredero de la Corona.

Elogió al Pontífice por haber aceptado el ofrecimiento para apadrinar al príncipe y asegura que España sostendrá una buena armonía entre las potestades civil y eclesiástica.

Dice que la entrevista en Cartagena ha estrechado los lazos de amistad entre Inglaterra y España que alcanzan también entre estas dos naciones y la vecina Francia.

Promete dedicar atención á numerosos españoles que viven en la América latina ratificando la amistad con aquella.

Se aplicarán las reformas, respecto á Marruecos, acordadas en la Conferencia de Algeciras.

Se anuncian reformas decentralizadoras, y en el procedimiento electoral, la reorganización de nuestras fuerzas navales, se mantendrá la normalidad en la Hacienda, llevándose á cabo reformas en el régimen tributario y económico inspiradas en el

PAÑERIA

DE

ELEUTERIO GARCIA
MAYOR, 14.

Hay que ver el bonito y variado surtido de estambres, lanas, alpacas, y driles, que en esta casa se han recibido para la presente temporada; y tanto por la novedad como por su economía en los precios, merecerán la aceptación de este elegante público.

Especialidad en merinos para soñas y manteos.

Fomento de la riqueza nacional.

Aludió veladamente al catalanismo.

Terminada la lectura del mensaje se dieron los vivas de rigor.

Y nada más.
Ahora á esperar.

POR TELÉGRAFO

Los liberales.—Estado de Cambó.

Madrid (14—13'10.)

Se reunieron en el Senado los morestistas presididos por su jefe.

Moret pronunció un extenso discurso censurando la obra electoral del Gobierno.

«El partido liberal añadió—se halla imposibilitado para gobernar tal y como está constituido el Senado, si bien Maura dice, que como durará muchos años nos dará compensación».

Mantendremos nuestros ideales en la cátedra, en el mitin y en la prensa.

Si nos desatienden se acordarán del partido liberal, que se hizo en los campos de batalla.

Moret fué muy aplaudido.
Dicen de Barcelona que se agravó Cambó.

TEATRO**FUNCIÓN PARA MAÑANA****Los Pipos**

Imp. de Luis Zerón.—Orihuela.

Sección de Anuncios

EL FUTURO GAROIA
MAYOR, 14.

LA HUERTA

diario defensor de los intereses morales materiales de la región
NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS
Precios de suscripción

Provincia, una peseta al mes. Madrid y extranjero, 3'50 ptas. trimestre. Anuncios y Co-
municados á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION

PLAZA DE LA TRINIDAD, NÚMERO 5.

LA HUERTA publicará diariamente extensa información telegráfica.

Boletín de suscripción

Don _____
que vive en _____
provincia de _____
desea suscribirse al periódico **LA HUERTA**
por _____ meses.

El interesado.

Si suscripción se efectúa por su-
puesto beneficiario, se indica el nombre
y dirección del beneficiario.
Si suscripción se efectúa por su-
puesto beneficiario, se indica el nombre
y dirección del beneficiario.
Si suscripción se efectúa por su-
puesto beneficiario, se indica el nombre
y dirección del beneficiario.
Si suscripción se efectúa por su-
puesto beneficiario, se indica el nombre
y dirección del beneficiario.
Si suscripción se efectúa por su-
puesto beneficiario, se indica el nombre
y dirección del beneficiario.
Si suscripción se efectúa por su-
puesto beneficiario, se indica el nombre
y dirección del beneficiario.
Si suscripción se efectúa por su-
puesto beneficiario, se indica el nombre
y dirección del beneficiario.

TEATRO

ENIGMAS PARA MÍANA

Los Pípos

Juli. de Luis Nájera—Oriental

Gran Surtido de Persianas

DE HILO Y CADENETA

ALMACEN DE MUEBLES
DE
CARMELO SUBIELA

13 Príncipe de Vergara 13
PRECIOS MUY ECONOMICOS

Con largos horizontes en la
luminosidad de nuestro exterior.

Se han hecho para suelo de
cerámica.

El cambio de color es
rápido.

El cambio de color es
rápido.</